



Ugandahilfe-Kagadi e. V. - Soziales Projekt in Afrika



Sebunya Emmanuel Kato hat sich im September 2025 bei uns gemeldet, um sich zu bedanken und die zukünftige Arbeit des Hostels zu unterstützen. Dies ist seine Lebensgeschichte, die wir mit seiner Zustimmung teilen dürfen:



Original:

I am Sebunya Emmanuel Kato from a village called Kiraba, just near the town of Kagadi. I am a son to Felista Basigirenda (a peasant growing little food for home consumption) and John Karule (RIP) (Who was a bus driver) in a family of six Children (3 pairs of twins) with 4 boys and 2 girls, and I am the second last born. I was born on 27/12/1997. I started my nursery school at Kagadi Kindergarten Nursery School in Kagadi town in 2003. After my father's death in 2005, my mother could no longer manage to take care of us, which forced my elder brother, who was 13 years old by then, to drop out of school to start working in order to support us.

In 2005, I joined Kagadi Primary School, a government-aided school, to start my primary education. By 2009, I could no longer continue with school because my elder brother, who was supporting us with basic needs and scholastic materials, had been diagnosed with a back problem, peptic ulcers, and a mental problem due to the hard work he was doing at construction sites, yet he was a minor. My mother never wanted us to drop out of school. She then took me and my twin sister to St

Deutsch:

Ich heiße Sebunya Emmanuel Kato und komme aus einem Dorf namens Kiraba, das in unmittelbarer Nähe der Stadt Kagadi liegt. Ich wuchs in einer Familie mit sechs Kindern – drei Zwillingspaaren, vier Jungen und zwei Mädchen – auf und bin der Sohn von Felista Basigirenda, einer Bäuerin, die Lebensmittel für den Eigenbedarf anbaut, und John Karule (†), der als Busfahrer arbeitete. Ich bin das zweitjüngste Kind der Familie und wurde am 27. Dezember 1997 geboren. Im Jahr 2003 begann ich meine Vorschulausbildung an der Kagadi Kindergarten Nursery School. Nach dem Tod meines Vaters im Jahr 2005 konnte sich meine Mutter allein kaum noch um uns kümmern. Deshalb war mein ältester Bruder, der damals erst 13 Jahre alt war, gezwungen, die Schule abzubrechen und zu arbeiten, um unsere Familie zu unterstützen.

Ab 2005 besuchte ich die Kagadi Primary School, eine staatlich geförderte Schule, um meine Grundschulausbildung zu beginnen. Doch bereits 2009 musste ich die Schule vorübergehend verlassen, da mein älterer Bruder, der versorgte, schwer erkrankte – er litt an Rückenbeschwerden, Magengeschwüren und psychischen Problemen, verursacht durch die harte Arbeit auf Baustellen, obwohl er noch minderjährig war. Meine Mutter wollte nicht, dass wir unsere Bildung aufgeben, und brachte deshalb meine

Mary's catholic parish during the recruitment of new needy children who were to join St Joseph Orphanage Home, a home that is sponsored and supported by people from Germany under the Ugandahilfe-Kagadi project. During the recruitment, I was lucky that I was accepted, though my twin sister was not accepted.

After I joined the orphanage home, my life started improving because I was being provided for with everything that I wanted in my life such as better accommodation because I slept on a mattress and covered myself with a blanket and good beddings for the first time at the orphanage because at home we could collect grass and pile it together in a sack and that's where we could sleep but at the orphanage home I was given good beddings, mattress and blanket. I started eating good food, drinking good water, having pens and books for my school, getting good medical treatment, living in a favorable environment with electricity, and other children who became my lifetime friends.



Moments I can't forget at St Joseph Orphanage home, they are moments of June-August when people from Germany would come to our orphanage home. I can't forget the kindness of Mr. Bernard Kalt, he is the best man I have ever seen in my life, very loving. His love made me forget about all the hard life I had faced

Zwillingsschwester und mich zur St. Mary's Catholic Parish, wo bedürftige Kinder für das St. Joseph's Waisenhaus ausgewählt wurden – ein Heim, das von Menschen aus Deutschland über das Ugandahilfe-Kagadi Projekt unterstützt wird. Ich hatte das Glück, aufgenommen zu werden, während meine Zwillingsschwester leider nicht angenommen wurde.

Nachdem ich ins Waisenhaus aufgenommen wurde, begann sich mein Leben zu verbessern. Zum ersten Mal bekam ich alles, was ich zum Leben brauchte: eine Matratze, eine Decke und gutes Bettzeug – Dinge, die ich nie zuvor besessen hatte, da wir zu Hause auf zusammengesammeltem Gras geschlafen hatten. Ich bekam gutes Essen, sauberes Trinkwasser, Schulmaterialien, medizinische Versorgung und lebte in einer angenehmen Umgebung mit Strom und anderen Kindern, die meine lebenslangen Freunde wurden.



Unvergesslich sind für mich die Monate Juni bis August, wenn Menschen aus Deutschland unser Waisenhaus besuchten. Besonders in Erinnerung geblieben ist mir die Freundlichkeit von Herrn Bernard Kalt, dem liebevollsten Menschen, den ich je getroffen habe. Seine Güte ließ mich all die harten Jahre meiner

since my childhood. Also, I can't forget Mr. Philbert Kaizer, Mr. Jakob Kneisel, Ms. Sabrinah, and Mr. Robin. They helped me to understand that true love and care exist, and it's because of them that my mentality towards life challenges changed.

At my primary school in Uganda, I was a pupil leader called a prefect, holding different positions. Starting from Primary four up to Primary seven (final class), I was a sanitary prefect (2008), Prefect in charge of time (timekeeper, 2009), Head prefect (2010), and Head boy (2011). In 2011, I finished my primary seven, and with God's favor, I was the best pupil among the pupils who did their primary leaving examinations from government-aided schools with 9 aggregates. After completing my primary school, my dream was to become a Roman catholic church priest, and I requested to be taken to the seminary to start my minor formation, something which was not approved by the orphanage home authorities because all of us were supposed to join Kagadi People's secondary school for our secondary school O-level.

Right is a photo at Kagadi primary school when I am swearing in as a prefect (head boy) 2011

I started my secondary school in 2012 at Kagadi People's secondary school, being sponsored by Ms. Sigrid Basten from Germany, still under the Ugandahilfe-Kagadi project for four years. During these four years, I was very dedicated to my studies, because my school fees were being paid by Ms. Sigrid Basten through the project. The school was very nice, actually the best school in Kagadi town, and life was so good there because I became a student leader. This school, on top of helping me excel academically, also helped me develop my music talent because I am a very good singer of the Catholic church songs. I became a religious minister and head of catholic students at this school, and later I became the Vice

Kindheit vergessen. Auch Herr Philbert Kaizer, Herr Jakob Kneisel, Frau Sabrinah und Herr Robin werde ich nie vergessen – sie haben mir gezeigt, dass echte Liebe und Fürsorge existieren, und sie haben meine Einstellung zu den Herausforderungen des Lebens verändert.

In meiner Grundschule war ich Schülervertreter („Prefect“) in verschiedenen Positionen: Als Hygieneprefect (2008), Zeitprefect/Zeitwächter (2009), Hauptprefect (2010) und Schulsprecher (2011). Im Jahr 2011 schloss ich die siebte Klasse mit 9 Punkten (Aggregaten) ab – als bester Schüler unter allen Schülern der staatlich geförderten Schulen. Mein Traum war, römisch-katholischer Priester zu werden, und ich bat darum, ins Priesterseminar aufgenommen zu werden. Doch die Waisenhausleitung entschied, dass wir alle zur Kagadi People's Secondary School wechseln sollten.



Im Jahr 2012 begann ich meine Sekundarschulausbildung an der Kagadi People's Secondary School, die dank der Unterstützung von Frau Sigrid Basten aus Deutschland über das Ugandahilfe-Kagadi-Projekt finanziert wurde. Da meine Schulgebühren zuverlässig übernommen wurden, konnte ich mich voll und ganz auf meine Bildung konzentrieren. Die Schule galt als eine der besten in Kagadi, und auch dort übernahm ich verschiedene

president of the school, representing students on the school board.

In 2015, I finished my first level of secondary called the Uganda Certificate of Education (O-level), and I managed to be the best student in my class and one of the best students in the district. At this level, according to the orphanage authorities we were supposed to go for a short course and this would be the end of the orphanage home taking care of us, but me given my good academic performance and my dream of becoming a priest, I didn't take the path of the short course but rather I went to another Secondary school and I requested to work in the school compound and do other casual jobs in return they pay for me school fees for my A' level.

In 2016, a secondary school (Identity not revealed) accepted me to start my Uganda Advanced Certificate of Education (A-level) with a subject combination of Biology, Chemistry, Mathematics, Computer studies, and General paper on a work study scheme. I was given tasks of sweeping the school compound every morning, going to the forests every weekend to collect firewood for the school, going to the school garden every evening to collect food (Cassava and sweet potatoes), cleaning classrooms and other buildings, slashing the school compound, and remaining at school during holidays to do all available work, including night watchman. This was very hard work for me to do and at the same time to concentrate on my academics, but I persisted and finished the first year. Unfortunately, after the first year, I developed severe back pain due to the heavy work I was doing, plus peptic ulcers because I was going long hours without eating and working a lot. In March 2017, I was forced to drop out of school because my body had weakened with severe back pain and severe stomach ache due to ulcers, and I could no longer manage to do the schoolwork to pay my school fees. I started concentrating on treatment as I was looking for a school that could offer me a bursary, at least to study for free. I sent a request letter to my former school, Kagadi people, and to another school called St Peter's High School, Hoima.

Führungsaufgaben. Zudem entdeckte ich mein musikalisches Talent, engagierte mich in der katholischen Schülergemeinschaft und wurde schließlich Leiter der katholischen Schülergruppe sowie stellvertretender Schulpräsident.

2015 schloss ich die erste Sekundarstufe (Uganda Certificate of Education, O' Level) als bester Schüler der Klasse und einer der besten im Bezirk ab. Laut den Waisenhausregeln sollten wir danach eine kurze Berufsausbildung beginnen, doch aufgrund meiner guten Leistungen und meines Priestertraums entschied ich mich, weiter die Schule zu besuchen. Ich fand eine Schule, die mich im Work-Study-Programm aufnahm – ich arbeitete dort, um meine Schulgebühren zu bezahlen.

2016 begann ich an einer anderen Sekundarschule (Name nicht genannt) meine A-Level-Ausbildung mit den Fächern Biologie, Chemie, Mathematik, Informatik und Englisch. Um mir die Schule zu finanzieren, musste ich täglich harte körperliche Arbeit leisten: das Schulgelände reinigen, Brennholz sammeln, das Schulgelände pflegen und sogar in den Ferien als Nachtwächter bleiben. Im März 2017 war ich gezwungen, die Schule abzugeben, da mein Körper durch starke Rückenschmerzen und heftige Magenschmerzen infolge von Geschwüren geschwächt war. Ich war nicht mehr in der Lage, die körperliche Arbeit zu leisten, mit der ich zuvor meine Schulgebühren verdient hatte. Ich konzentrierte mich zunächst auf meine Behandlung und suchte gleichzeitig nach einer Schule, die mir ein Stipendium oder zumindest die Möglichkeit bot, kostenlos weiterzulernen. Ich schrieb Anfragebriefe an meine frühere Schule, die Kagadi People's Secondary School, sowie an eine andere Schule, die St. Peter's High School in Hoima. Glücklicherweise erklärten sich beide Schulen bereit, mich aufzunehmen und mir ein Stipendium zu gewähren – unter der Bedingung, dass ich meine guten schulischen Leistungen aufrechterhalte. Ich entschied mich für die St. Peter's High School anstelle der Kagadi People's Secondary School, da ich zu schüchtern war, dorthin zurückzukehren. Ich hätte alle A-Level-Klassen wiederholen müssen, was mir unangenehm gewesen

Luckily enough, both schools accepted me and offered me a bursary on the condition that I was going to keep my academic performance high. I chose St Peter's high school over Kagadi peoples because I was shy to go back to Kagadi peoples since I was supposed to repeat all the A' level classes and this could make me uncomfortable to be in an environment where everyone believes that I am academically good but I am in a level I am not supposed to be in because my O' level classmates were by that time joining University.

In 2018, I restarted my A-levels at St Peter's High School Hoima, still doing Biology, Chemistry, Mathematics, Computer studies, and General paper. I finished my A-level in 2019, scoring 19 points out of the total 20 points, whereby I got an A in mathematics, emerging the best mathematics student in Uganda in the 2019 UACE exams, an A in Chemistry, and a B in Biology, and a credit in both Computer studies and general paper. I was retained at this school as a junior teacher as I waited to join the University.

Initially, I had applied to join the Holy Cross congregation to become a missionary priest in the catholic church, and I was admitted, but at the same time, I got a government scholarship to go to Makerere University to pursue a Bachelor's degree in Medical Laboratory Technology, which would prepare me to become a hospital laboratory technologist in Uganda. After strong consultation with many people, including the vocations director of the Holy Cross congregation, I was advised to take on the government scholarship and train to be a hospital laboratory technologist. Due to the COVID-19 pandemic, our university academic year was delayed, but in March 2021, I joined Makerere University, and in 2024, I graduated with a second-class upper honors bachelor's degree in Medical Laboratory technology, having scored the highest CGPA in my year of 4.27. During my University training, I did internships in different national hospitals, including the National Referral Hospital of Uganda, called Mulago Hospital. After graduating in 2024, I worked at the biggest

wäre, da viele meiner ehemaligen Mitschüler vom O-Level zu dieser Zeit bereits an die Universität gingen. Im Jahr 2018 begann ich mein A-Level-Studium an der St. Peter's High School Hoima erneut, mit den Fächern Biologie, Chemie, Mathematik, Informatik und Allgemeinbildung (General Paper). Ich schloss meine A-Levels 2019 mit hervorragenden 19 von 20 Punkten ab. Dabei erzielte ich in Mathematik die Note A und wurde als bester Mathematikschüler Ugandas bei den landesweiten UACE-Prüfungen 2019 ausgezeichnet. Außerdem erhielt ich ein A in Chemie, ein B in Biologie sowie gute Noten in Informatik und Allgemeinbildung. Nach meinem Abschluss blieb ich an der Schule als Assistenzlehrer, während ich auf den Beginn meines Universitätsstudiums wartete.

Ursprünglich hatte ich mich bei der Holy Cross Congregation beworben, um als missionarischer Priester in der katholischen Kirche tätig zu werden, und war auch bereits angenommen worden. Gleichzeitig erhielt ich jedoch ein staatliches Stipendium für ein Studium der Medizinischen Labortechnologie an der Makerere University, das mich auf eine Laufbahn als medizinischer Labortechnologe vorbereiten sollte. Nach intensiver Beratung, unter anderem mit dem Berufungsdirektor der Holy Cross Congregation, wurde mir geraten das Regierungsstipendium anzunehmen und den Weg in die medizinische Forschung einzuschlagen. Aufgrund der COVID-19-Pandemie verzögerte sich der Beginn des Studiums, doch im März 2021 konnte ich schließlich mein Studium an der Makerere University aufnehmen. Im Jahr 2024 schloss ich es mit einem Bachelor of Science in Medical Laboratory Technology und dem Abschluss „Second Class Upper Honors“ ab. Mit einer Gesamtnote von 4,27 war ich der beste Absolvent meines Jahrgangs. Während meines Studiums absolvierte ich Praktika in

research center in Uganda, called the Uganda Virus Research Institute, as a trainee in the virology department for 2 months, and then, still under the same institution, I joined the Medical Research Council and the London School of Hygiene and Tropical Medicine as a trainee in the Biorepository.



verschiedenen nationalen Krankenhäusern, darunter im Mulago National Referral Hospital, dem größten Krankenhaus Ugandas. Nach meinem Abschluss arbeitete ich zunächst am Uganda Virus Research Institute, dem größten Forschungszentrum des Landes, als Trainee in der Virologie. Anschließend wechselte ich innerhalb derselben Institution zum Medical Research Council und zur London School of Hygiene and Tropical Medicine, wo ich im Bereich Biorepository tätig war.



By God's grace and good University performance, I was offered an excellence scholarship to go to France at University Grenoble Alpes to do a master's degree in Biohealth Engineering a few months after my graduation and in August 2024, I started my journey to France and currently I am in my second year of my masters praying to God to open for me more doors because after this masters I want to directly do a PhD.

Dank Gottes Gnade und meiner guten akademischen Leistungen erhielt ich ein Exzellenzstipendium für ein Masterstudium in Biohealth Engineering an der Université Grenoble Alpes in Frankreich. Im August 2024 begann ich mein Studium dort und befinde mich derzeit im zweiten Jahr meines Masterprogramms. Ich bete zu Gott, dass er mir weitere Türen öffnet – denn nach meinem Master möchte ich direkt eine Promotion (PhD) anschließen.

